

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración y Librería de... En Barcelona, Agencia de Rotó y Compañía, Rambla del Centro, 37, don de... En Madrid, A. de... En Valencia, A. de...

D. Antonio Kies Muñoz

... y comunicados, precios convencionales.

MAYO

Ya todo es gala, color, luz y poesía en la natura.

Mayo es el mes más espléndido del año.

La primavera hallase en todo su apogeo; la luz del sol es más vivida, la atmósfera es ya más tibia y saturada de aromas que esparcen los cálidos ya abiertos de las flores; la vegetación muéstrase próspera en esparcir oxígeno puro y suaves perfumes, y a este majestuoso panorama, saludan con mil cánticos los trinos de las aves.

El organismo humano participa también en este mes de la exuberancia de vida; la sangre corre con más actividad dentro de las arterias; los pulmones ensanchanse más al repletarse del ambiente puro, y la temperatura suave y templada que se disfruta produce en la piel una semiexcitación beneficiosa a la salud.

Indudablemente mayo es el mes más sano del año; si siempre disfrutáramos su apacible temperatura, la estadística demográfica demostraría una notable disminución en el número de las defunciones.

En mayo ya no hay que temer a catarros y pulmonías, salvo excepciones; únicamente se suelen padecer afecciones dérmicas, herpéticas, sifilíticas, escrofulosas, etc.

Ya en este mes, conviene cambiar por completo de género de vida, tanto en lo que atañe a la alimentación, como a lo que se refiere a los vestidos, abluciones, ejercicios, sueño, etcétera.

La alimentación en este mes debe ser variada y más frugal que en los meses anteriores; en ella han de predominar las sustancias del reino vegetal, las legumbres y hortalizas bien maduras y preparadas de antemano por la cocción; los pescados blancos son también muy útiles; la carne y las sustancias grasas deben tomarse en poca cantidad.

En este mes deben también proscribirse los condimentos picantes y salados, pues el uso de ellos ocasiona con frecuencia erupciones cutáneas.

Las bebidas han de ser tomadas con moderación, ya que en este mes, por efecto del comienzo del calor, se aumenta la sed; en cambio es conveniente hacer uso entre comidas de algún refresco ácido (limón, naranja o grosella).

El aumento de temperatura de este mes, exige ya desterrar el traje interior de franela y sustituirlo por otro de punto, pero los vestidos externos deben ser aún de invierno durante todo el mes, usando por las noches además un ligero abrigo del entre tiempo.

Como por desgracia la actual generación es enteca, anémica y escrofulosa, aún cuando la sangre en este

mes aumenta su tensión, es muy útil a todas las personas débiles de temperamento linfático, tonificar su organismo, dar más glóbulos rojos a su sangre, y esto se consigue fácilmente con la hidroterapia, que debe empezarse a emplear en mayo, para no dejar sus prácticas hasta bien entrada del otoño.

Todas las mañanas, pues, apenas se abandone el lecho y cuando la piel se halla desprovista de sudor, débese pasar dos ó tres veces rápidamente una esponja empapada en agua fría a todo lo largo de la columna vertebral, desde la nuca hasta la rodilla, secándose y friccionando en seguida con un tohalla rusa, debiéndose vestir y salir inmediatamente al campo a dar un paseo matinal de una hora, como objeto de aspirar la brisa de la mañana, que es cuando se halla más saturada de oxígeno.

Nada hay más higiénico que madrugarse en todo tiempo, pero nunca son tan beneficiosas para la salud las madrugadas, como en este mes.

El paseo a pie durante las primeras horas de la mañana, lo mismo que las excursiones en bicicleta, sobre todo por parajes frondosos, constituyen un medio tónico y vigorizador de la sangre.

La anemia, esa plaga de la juventud, que tantas víctimas ocasiona, no por ella en sí, sino por constituir la antesala de la tisis, tiene en este mes un poderoso remedio, si a las excelencias de su temperatura se unan las prácticas hidroterápicas y los paseos matinales que dejo enumerados.

En este mes se debe dormir un par de horas menos que en los meses anteriores, las cuales se deben robar al sueño de la mañana, sin que por esto se busque la compensación durmiendo siesta, la cual sólo debe permitirse en los meses caniculares.

Tal es en esquema la regimentación higiénica que debe adoptarse durante el mes de mayo, el más poético, el más esplendoroso y el más higiénico de todos los meses del año.

DR. MANUEL CORRAL Y MAIRA.

LO DEL DIA

(Madrid 4)

El parte oficial del combate

Reina gran ansiedad en Washington por conocer el resultado del combate librado en Cavite.

De un momento a otro, espérase en aquella capital un telegrama de Hong Kong a cuyo punto ha debido llegar hoy un buque conduciendo el parte de la batalla que el comodoro Dewey envía a Mac-Kinley.

En Washington solo se espera a conocer la situación de la escuadra en Filipinas, para proceder al envío

de fuerzas para la ocupación de Manila.

Aquí se cree que hasta mañana lo más pronto no se tendrán noticias detalladas del combate, ni de nuestra situación en el Archipiélago.

Aun no asan...

—Telegramas de Washington presentan al Gobierno yankee preocupadísimo por lo que hará con Filipinas una vez en su poder.

Unos afirman que las conservarán en prenda, por si la suerte no les favorece en Cuba.

Según otra versión, los yankees las cederían a Inglaterra, a cambio de territorios en la India.

El caso es que Mac-Kinley no sabe qué hacer de una casa que todavía no posee, ni poseerá mientras España aliente.

El incendio de Manila

—La noticia que algunos periódicos publicaron referente al incendio de Manila, por fortuna no se confirma.

De Washington dicen que no lo consideran imposible, porque el comodoro Dewey llevaba instrucciones para arrojar sobre la plaza bombas de petróleo, pero solo en caso extremo.

Refuerzos a Manila

—En breve saldrán de San Francisco de California, varios vapores mercantes contratados por el Gobierno yankee para llevar refuerzos, viveres y cartón a la escuadra norteamericana.

Dos de estos buques son transatlánticos de la línea del Pacífico que ya ha adquirido el Gobierno norteamericano.

A los patriotas

—De Washington dicen que Mac-Kinley ha dispuesto que varios batallones de voluntarios de los Estados de Occidente, formen la expedición que haya de desembarcar en Filipinas, pues nada más justo que los que más entusiastas por la guerra se mostraron sean los primeros en afrontar los peligros.

Esta resolución del Gobierno de los Estados Unidos ha producido malísima impresión entre los favorecidos y se temen desórdenes.

Sobre la ocupación de Manila

—La mayoría de los políticos yankees combaten toda idea de ceder ó permutar las islas Filipinas con ninguna concesión, estimando que deben conservarlas, por ser una inapreciable fuente de riqueza.

Lo primero que han de hacer es conquistarlas.

Otra escuadra yankee

—Desde Washington telegrafían a Londres, que se está organizando una escuadra norteamericana en Provincetown.

Fortificación de Cavite

—El Gobierno de los Estados Unidos se propone fortificar a Cavite, tan pronto caiga en su poder, alentado por los exaltados jingoes, que le impulsan a seguir esta senda, sea cual sea la actitud de Europa y del Japón.

Esta figura se llama infantería.

El Catalina

—El tribunal de presas de los Estados Unidos ha ordenado sean puestos en libertad los tripulantes del Catalina.

Conferencias

—En Londres se comenta en términos favorables para España, la conferencia que sobre la guerra hispano-americana han celebrado lord Salisbury y el embajador de Alemania.

Los judíos

—Telegrafían de Washington que 50.000 judíos residentes en los Estados Unidos, se han ofrecido a aquel Gobierno, para en el caso de que las necesidades de la guerra con España, hicieran necesarios sus servicios.

En espera de noticias

—Hoy espera el Gobierno recibir noticias de Manila, pues debe haber llegado a Hong Kong el vapor Estrella que hace la travesía y conduce el correo de Manila.

Parece que el Gobierno tiene encargado a sus agentes consulares en Hong Kong, que apenas llegue el Estrella telegrafíen cuantos detalles puedan adquirir acerca del combate de Cavite.

D. Luís Cadarso

El heroico comandante del crucero Maria Cristina, capitán de navío, don Luís Cadarso, era muy querido de cuantos se honraban con su amistad.

Hacia un año escaso que se hallaba en Filipinas, donde estuvo mucho tiempo en épocas anteriores, habiendo hecho allí casi toda su carrera.

Era tío del vicepresidente de la Comisión provincial de la Coruña, don Alejandro Cadarso, quien, con

tan triste motivo, recibe infinidad de pesames.

En su carta del último correo comunicaba el heroico marino que habia sufrido una gravísima operación en la espalda, para extraerle un tumor. Los médicos le hacian dos curas diarias, oponiéndose á que embarcara en la escuadra hasta su completa curación.

Pero el pundonoroso marino habia escrito una carta á su familia diciendo que saldria á combatir, aunque le costara la vida.

El Sr. Cadarso estaba casado en segundas nupcias.

Deja siete hijos, cuatro varones y tres hembras; seis de los cuales, tres varones y tres hembras, de su primer matrimonio; y el último Emillín, que ha dado á luz su segunda esposa.

El hijo mayor del Sr. Cadarso es segundo teniente de marina, y estaba destinado como oficial de derrota al Reina Cristina, y el segundo es alumno del mismo cuerpo y se halla en la Nautilus; las niñas se hallan en el Colegio de las Ursulinas.

El niño más pequeño vive con su madre en Tafalla, en cuyo punto la dejó el Sr. Cadarso cuando emprendió el viaje á Filipinas.

El puesto de teniente fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina que dejó vacante el Sr. Cadarso al marcharse de Madrid, lo desempeña en la actualidad el Sr. D. José de la Cotera.

PATRIÓTICA

El bello sol de mi patria tienen plomizos celajes, sordos rumores de guerra siniestros cruzan el aire, ardimientos comprimidos en los corazones laten y la inquietud y la ira se refleja en los semblantes. Es que la nación que un día no viera el sol ocultarse, renovar quiere sus glorias y sus empresas gigantes. Es que en sus tumbas oscilan los esclarecidos manes de aquellos invictos héroes saguntinos indomables; es que van á partir presto otros nuevos almogávares; es que aún hierve en nuestras venas el mismo ardor y coraje de los Viriatis y Cides, de los Rogers y Guzmanes.

Ved como surcan altivas nuestras invencibles naves cruzando el inmenso piélagó, el oriflama en sus mástiles; camino van de Occidente como castillos flotantes, coronadas con la enseña vencedora en cien combates, llevando en sus anchos senos animosos y anhelantes los hijos de aquellos bravos que con generosa sangre de Trafalgar y Lepanto tifieron los hondos mares.

Tortosa, la fidelísima, la perla que baña el Ebro, la que en su brillante historia fué de patriotismo ejemplo, dando al mundo capitanes, y esforzados caballeros, se une con toda su alma á este nacional concierto, que en el altar de la patria han estado en todos tiempos por ella á sacrificarse los Tortosinos dispuestos.

F. PASTOR Y LLUIS

(De Tortosa Ilustrada.)

Crónica General

El espectáculo de hoy

Estamos en la seguridad, de que Tortosa demostrará esta noche su virilidad y patriotismo, acudiendo numerosísimo público al Teatro Principal.

Dolorosamente impresionados todos por el combate heroico de Cavite, donde perdieron su vida, por la Patria, ¡600 compatriotas!, que no la cedieron sin cobrársela con la de 500 yankees, no faltará á la función patriótica una concurrencia tan numerosa como escogida, que secando sus lágrimas, acuda al Principal á dar muestras de su serenidad y de su patriotismo.

¡Qué grandioso espectáculo supone mos será el de esta noche!

La gloriosa bandera española debe engalanarlo todo. Ya nos parece ver hechiceras cabezas ostentándola con hermosas flores, entretregidas entre sedosos cabellos, prendidos en esculturales bustos, reluciendo por todas partes é inflamando el patriotismo, que se desbordará en diversas ocasiones, y de un modo frenético, delirante, sublime y arrebatador, por ejemplo, cuando deje oirse la marcha de Cádiz, ó cuando se presente alguna apoteosis en que los caballeros colocados en pié y las señoras agitando sus pañuelos, no cesarán de vitorear á España, de glorificar á los héroes de Cavite, y de proclamar la guerra á los yankees.

Vayamos al teatro hoy para presenciar un espectáculo conmovedor, y poder declarar mañana, que estamos orgullosos de ser españoles tortosinos.

¡Viva España!
¡Viva Tortosa!

Aplausos al señor Alcalde

Ha sido muy bien acogida por el público, la proposición presentada ayer por el señor Alcalde al Ayuntamiento, para que acordara en sesión, hacer constar en acta su profundo sentimiento por las desgracias originadas á consecuencia del valeroso combate naval de Cavite, expresando á la vez á la autoridad de Marina de este Distrito, la admiración general que habia producido en todas partes, el bizarro comportamiento de nuestros defensores.

A personas juiciosas é imparciales, les hemos oído manifestar, que el señor Kies estuvo ayer oportunísimo, interpretando los sentimientos unánimes de los tortosinos.

Reflexión

Cuando la Patria llora la desaparición de los hijos que en su defensa sucumbieron en Cavite, y reclama la unión de todos los españoles á fin de buscar en ella la fuerza necesaria para vengarla, es ciertamente triste, que los partidos extremos provoquen divisiones y espectáculos como el ocurrido estos dias en el Congreso, donde se olvidó por desgracia, que en estos supremos momentos, es criminal toda maniobra inspirada por la política, y antipatriótica toda tentativa encaminada á debilitar la acción del Gobierno.

¡Pobre España! Mientras su ejército lucha con heroísmo y vierte su sangre en la defensa de su honor y de su dignidad; mientras sus marinos sucumben gloriosamente á la vista del enemigo, no faltan hermanos suyos que, invocando su memoria tratan de promover excisiones que menguan nuestra fuerza ante el enemigo común.

Por fortuna, el Gobierno comprende perfectamente su misión, y posee la suficiente energía para cumplir sus deberes, sin preocuparse de responsabilidades, de las cuales está dispuesto á justificarse en ocasión oportuna. Hoy por hoy, la guerra lo absorbe todo, y á satisfacer las exigencias de la misma debe dedicarse el Gobierno, como se viene dedicando hasta el presente, eludiendo gastar tiempo en explicaciones,

que podrán exigirse al final de la contienda, con mayor calma y espacio que en las críticas circunstancias actuales.

Cesen, pues, en su antipatriótica labor carlistas y republicanos, y otorguen como buenos españoles su concurso al Gobierno. Seamos hoy todos españoles á secas, que tiempo ha de restar para ser unos democráticos ó tradicionalistas, otros conservadores ó republicanos, liberales ó carlistas. Cuando el Ejército y la Marina sacrifican á la Patria su vida ¡qué menos podemos sacrificarle los políticos que nuestras opiniones?

Papel de fumar El Negrito.

Los campos

Nuestros campos están hermosísimos, y favorecidos por un tiempo verdaderamente primaveral. Si no sobrevienen causas imprevistas, la próxima cosecha de trigo será abundante en nuestra zona. Si termina bien, ¡cuántas recompensas podrá ofrecer á la clase labradora, y cuánto alivio al país en general, cuya vida se hace difícil, con los subidos precios de los artículos de gran consumo!

Esta mañana, en la Santa Iglesia Catedral, se ha celebrado el matrimonio de la agraciada y laboriosa artesana, señorita doña Concepción Bonet y Alemany, con el joven don Jacinto Dauff, particular amigo nuestro.

Nuestra enhorabuena á la feliz pareja, á la que deseamos interminables venturas, en su nuevo estado.

Han sido destinados al regimiento de Luchana, los siguientes soldados de esta región, regresados de Cuba:

Buenaventura Seraé y Segarra, de Tarragona; Tomás Blachs Panisello, de Tortosa; José Pornós Auria; Celestino Anastasio Ventura, de Tivisa; Francisco Paracels Noya, de Reus; Antonio Fuertes Casellas y Felipe Borrás Vidal, de Batea.

A la zona de Tarragona, han sido destinados José Cid Sancho, de Roquetas y José Martí Fuster, de Cherta.

Subasta.—El Juzgado de este partido anuncia en el «Boletín Oficial» de la provincia, la tercera subasta de la finca embargada en méritos de la causa criminal que se siguió sobre disparo contra José Borrell Escrivá.

Ayer tarde corrió por esta ciudad la especie de que nuestra escuadra habia dado alcance á un acorazado yankee, echándolo á pique, y persiguiendo de cerca á otros dos; cuyas satisfactorias noticias no se confirmaron por desgracia. A comprobar el rumor estuvieron varios amigos nuestros en la redacción, no habiéndoles podido comunicar noticias agradables, ya que nuestros telegramas de Madrid nada decían del rumor que resultó un infundio.

La Alcaldía de Perelló anuncia en el «Boletín Oficial», la subasta para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

La de Garcia la matrícula industrial. Y las de Pinell, Alfara y Tivenys, el padrón de cédulas personales.

Tortosa Ilustrada

El número patriótico que publicó el dia 24 de Abril último nuestro popular é ilustrado colega local, ha producido un resultado líquido de pesetas 602,20 céntimos, que serán entregadas, con destino á la suscripción nacional, al ltimo Sr. Obispo de esta Diócesis, como Presidente de la Junta encargada de la recaudación de dichos fondos.

El Nacional

Este diario de Madrid se recibe á la llegada del tren exprés y se vende en

el armario biblioteca de la estación y en la librería Bernis, Obispo Aznar, 6.

Desde el 1.º de Junio próximo hasta el 31 de Agosto, queda prohibida la pesca del bou.

Hoy deben reconcentrarse en Tarragona, los excedentes de cupo del reemplazo de 1897, pertenecientes á esta zona, para ser destinados á cuerpo.

El personal de las oficinas de Hacienda de esta provincia, ha acordado contribuir á la suscripción nacional, con un dia de haber todos los meses.

TORTOSINOS

Tenemos el gusto de participar, que nuestro amigo D. Pio Fernandez Gimisó, dá lecciones de acordeón, de una á dos de la tarde para caballeros; y de seis á siete de la tarde, para señoras y señoritas.

Tambien dá lecciones á domicilio, á todas las personas que lo soliciten en el interior de la Ciudad.

Las clases empezaron el 1.º de Mayo.

Ancha, 18.—TORTOSA.

PIGOTA

Linfá de vaca, pura y reciente.

Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

Doctor Sabate, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).



Antidifiterico

Andreu y Pahi

Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

El Dr. Viura y Carreras, Médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia.

Cábeme el gusto de manifestar que el tópicó antidifiterico Andreu y Pahi ha determinado efectos muy notables en los diversos animales en que se practicaron experimentos por acuerdo de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital; habiendo observado asimismo, que el empleo de dicha sustancia, en aplicaciones locales, modificó favorablemente el estado de la mucosa de las fauces, en todos los enfermos de agüina, difiterica, en que adopté el citado agente terapéutico.

DR. VIURA Y CARRERAS.

Barcelona 3 de Abril de 1897.

AUDIENCIA PROVINCIAL

SECCIÓN PRIMERA

Por hurto de tres gavillas de arroz, de propiedad de Francisco Regolf, vecino de Amposta, en Octubre del año último, fué procesado por el Juzgado de Tortosa José Esquerre Ferré que estaba defendido por el procurador D. Buenaventura Alfonso, y anteayer se celebró el juicio oral.

La Sala se constituyó anteayer con los Sres. Llach, Jalón y Carril, con asistencia del señor teniente fiscal D. José Roig, y del secretario don Eduardo Stocker.

DE JAIMÉ CASANOVAS PUJOL

En vista de la prueba practicada, el Ministerio fiscal solicitó fueran impuestas al procesado las penas de 150 pesetas de multa y costas, interesando la defensa la absolución del Esquerre, por no ser los hechos perseguidores, constitutivos de delito.

Noticias de Madrid

(Del día 4.)

Por telegrafo y teléfono

The Times

El corresponsal del Times en Cayo Hueso manifiesta que todos los barcos americanos fondeados en la bahía están haciendo provisiones enormes de carbón.

De Tampa comunican al propio periódico que los yankees se proponen apoderarse de Matanzas, para establecer allí su base de operaciones ponerse en comunicación con los insurrectos.

A juzgar por las noticias de algunos periódicos, los Estados Unidos anunciaron al cuerpo diplomático la intención del Comodoro Dewey de bombardear inmediatamente a Manila.

Rumor

Ayer circuló el rumor de que los insurrectos cubanos se habían apoderado de Manzanillo. Esto no es cierto, puesto que quien se encuentra en dicha ciudad es el general Pando.

Lo que se dice en Londres

Según telegramas recibidos en Londres, los Estados Unidos están tan envalentonados con el combate de Manila, que se creen con derecho a hacer lo que les convenga, proponiéndose conservar en prenda el archipiélago filipino.

Varios periódicos ingleses insertan despachos de Washington, diciendo que se está formando otra escuadra yankee.

Lo que se dice en Lisboa

Las noticias que se reciben del conflicto hispano-americano, inspiran en Lisboa los más apasionados comentarios.

Los telegramas y despachos que publican las agencias telegráficas son leídos con ansiedad y avidez.

Se ha establecido en la frontera española, un centro de información telegráfica y postal para conocer el desarrollo de los sucesos.

La Bolsa de Paris

El exterior español ha sufrido en Paris una baja de bastante importancia por efecto de los rumores exagerados que, sobre alteraciones de orden público ocurridas en España, se propalaron en aquella capital.

El cable de Manila

En Londres se afirma que continúa interrumpido el cable entre Hong-Kong y Manila.

La escuadra yankee cortó la comunicación, pero no habrá podido aprovecharla para sí, por tratarse de un cable de tanta extensión que necesita aparatos y telegrafistas especiales de que carecía la escuadra.

De Puerto Rico. Oficial

Hoy se ha recibido un telegrama oficial de Puerto Rico, en que se participa al Gobierno por el Capitán general de la pequeña Antilla, no haber ocurrido en ella novedad alguna desde su último despacho.

La Comisión catalana

Los representantes catalanes han celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda.

En esta visita la comisión de dipu-

tados y senadores catalanes comunicó al señor Puigcerver, los acuerdos tomados por la misma para mejorar los cambios y abaratar las subsistencias.

El ministro de Hacienda mostróselo poco dispuesto a acceder a pagar en pesetas la deuda exterior y los intereses de las obligaciones de las Cubas.

Negóse además el señor Puigcerver a retirar la autorización presentada al Congreso referente al aumento en la circulación de billetes de Banco.

Asimismo se negó el ministro a suspender la amortización de las obligaciones de Cuba.

De las demás peticiones ha concedido su conformidad a la relativa al trigo, haciéndola extensiva a las harinas.

El señor Puigcerver ha manifestado que en lo restante de lo que ha propuesto la comisión catalana, procurarán complacerla.

La partida de Cerdá

De Valencia telegrafian que la guardia civil ha capturado en el término de Benifayó a ocho individuos pertenecientes a la partida de Cerdá, cogió dos fusiles.

Calendario-Bernis

MAYO

«El Correo Español» «El Regional» «El Centro»

5

Juércoles

Librería Bernis, Obispo Aznar, número 6

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telegramas de anoche

Disparos

Madrid 4-5 tarde.

Oficial.—Dicen de la Habana, que un acorazado americano, hizo ayer cuatro disparos de cañón dirigidos al batallón de Canarias que se ocupaba en el reconocimiento de la costa. Los barcos se retiraron al poco rato hacia la parte Este y Noroeste, continuando frente la capital, pero fuera del alcance de las baterías del puerto.—Mencheta.

Presupuestos

Madrid 4-8 noche.

La Comisión de presupuestos del Congreso, ha dictaminado esta tarde, en el sentido de que no se anticipe por los contribuyentes un año de contribución como pide el Ministro de Hacienda, compensándose los ingresos, con un recargo general del 20 por 100, exceptuándose el impuesto de consumos.—Mencheta.

Telegramas de hoy

Discurso comentado

Madrid 5-11 mañana.

En Londres ha sido muy comentado un discurso de Lord Salisbury que ha pronunciado sobre la guerra hispano-americana. Ha hablado de las naciones vigorosas y de las moribundas, de los verdaderos estadistas y de las esperanzas que pueden abrigar los pueblos sobre su engrandecimiento y prosperidad.—Mencheta.

Consejo

Madrid 5-4 tarde.

En el Consejo celebrado esta tarde bajo la presidencia de S. M. la Reina no se ha dado cuenta de ninguna noticia de Filipinas.—Mencheta.

Llegada a Puerto Rico

Madrid 5-4'10 tarde.

Ha llegado a Puerto Rico, sin novedad, el trasatlántico Alfonso XIII.—Mencheta.

Firma

Madrid 5-4'20 tarde.

Se han firmado por la Regente, los decretos relativos a recursos generales, a la supresión del derecho diferencial de bandera de Ultramar, y a la supresión de derechos de aranceles, sobre los algodones que se importen de Francia.

También se ha firmado una combinación de magistrados y canónigos.—Mencheta.

El Parlamento cubano

Madrid 5-5 tarde.

El Gobierno acaba de recibir noticias, del acto de la apertura del Parlamento cubano.

Ha estado brillantísimo.

El general Blanco ha dado lectura

al Mensaje. Contiene el documento, párrafos patrióticos, recordando el ejemplo de las Cortes de Cádiz.

Ha sido acogido con vivas a España. Gran entusiasmo.—Mencheta.

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas a los precios anteriores, tan solo por no perjudicar a sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los paraguayos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT,

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO DEL MÉDICO

D. Victor Melendez Rico

Calle de San Roque n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

COLECCIÓN LEGISLATIVA 37

V. S.—etc.—Tarragona 17 Marzo de 1898, Pablo Tello.

Consumos encabezados.—Resolución, de la Dirección de Contribuciones Indirectas, de 29 de Marzo de 1898, dejando sin efecto el aumento de cuota en el Reparto de Liquidados, a un hacendado forastero de Altafulla.

Visto el recurso de alzada interpuesto ante este Centro Directivo por los representantes del gremio de liquidados de Altafulla, en solicitud de que se revoque el acuerdo de esa Delegación de Hacienda, que confirmó el de la Administración, rebajando a 40 39 pesetas la cuota de 250 pesetas que señalaron a D. Manuel Blanch Roig, vecino de Argentera en el reparto de liquidados del actual ejercicio.

Resultando que los recurrentes manifiestan en apoyo de su pretensión, que las cosechas de dicho señor han aumentado, y que cultiva más viñedos que años anteriores, que las cualidades contributivas del mismo no son iguales a las del señor Blanch Roig, como afirma esa oficina, y fundamentar su su fallo, sino que tiene triple viñedo que éste; y que en el presente año solo van incluidos en el reparto

DIARIO DE TORTOSA 40

cometa al aumentarle, en relación con lo que en años anteriores satisfizo. Y considerando que no justifica la junta de una manera clara que hayan aumentado las circunstancias contributivas del interesado, de los ejercicios anteriores al actual, a los efectos de imponerle el gravamen que le han señalado.—Esta Dirección General ha acordado confirmar el acuerdo de esa Delegación, y desestimar en su consecuencia la alzada de que se trata.—Lo que traslado etc.—Tarragona 12 de Abril 1898.—Pablo Tello.—Sr. don Manuel Blanch Roig, vecino de Argentera.

